



議員でつくる広報誌

むかわ議会だより



ピカピカの1年生（鵡川中央小学校）



ピカピカの1年生（富内小学校）



リニューアルした鵡川厚生病院

- 2 3月定例会
- 6 ここが聞きたい!!一般質問Q & A
- 13 委員会レポート
- 17 平成25年度 むかわ町各会計予算審査特別委員会

No.27

2013. 4. 30 発行



むかわ町議会

☎054-8660 北海道勇払郡むかわ町美幸2丁目88番地



議会広報委員会

☎ 0145-42-2486 FAX 0145-42-4994

計・特別会計・企業会計】3月定例会

196万円(前年比7.6%増)

(単位:万円)

会 計 名	25年度予算	24年度予算	増減率 (%)
一般会計	824,650	766,521	7.6
特別会計	国民健康保険特別会計	200,497	196,250
	後期高齢者医療特別会計	11,553	11,679
	介護保険特別会計	87,312	87,070
公会営企業計	上水道事業会計	37,042	39,084
	下水道事業会計	41,354	42,906
	病院事業会計	26,785	69,178

主な事業	ししゃもふ化事業化調査補助	3,400万円
	子育て支援住宅整備事業	20,537万円
	穂別町民センター整備事業	11,338万円

平成25年第1回むかわ町議会定例会は、3月10日(日曜議会)から3月15日までの6日間とし、本会議の他に、予算特別委員会が開催されました。審議の内容は専決処分報告1件、諮問1件、同意1件、町道路線の変更1件、指定管理者の指定1件、財産の取得1件、条例案10件、条例改正案12件、補正予算案6件、新年度予算案7件、発議2件、意見書案5件を審議しました。

議 案

◆むかわ町道の路線の変更に関する件
隣接する施設の効果的な利用を図るため、町道の起點を変更し一部を廃止するものです。

【反対討論】
中島議員 施設がまだ稼働しておらず、利用実態も把握されていない状況であり、また町道利用している地元住民への説明もないのに反対します。

今村農政課長 共通して取り組む事業、個別補償や担当の問題等、共通事務については町の職員、農業委員会の職員が向いて対応します。

◆質 疑
中島勲議員 道路に関する車両の流れ、住民の町道使車両の頻度についてどのように調査をされていますか。

星正臣議員 施設が集中している中で大型車両、リフトの出入りがあり非常に危険が伴うことから賛成します。

◆財産の取得に関する件
むかわ町駒場1-1-1番地の墓6筆、1万7000平方メートルの土地を取得するものです。

佐藤守議員 農業センターのその後の利活用は。

管理を鵠川農業協同組合に3年間指定管理者として指定するものです。

質 疑

今村繁吉農政課長 トマト集出荷施設に関連して大型車両が1日約10台前後、芋の集出荷施設では農家車両が15台前後、芋の搬出で大型車両が10台前後と確認しております。

◆指定管理者の指定に関する件
賛成10人反対3人・可決

質 疑

富士隆久副町長 取得に至った価格の根拠ですが固定資産評価額で取得をしたいと、協議を進めてきました。

山口憲造町長 集出荷施設と既存の施設等を一体的にあります。

◆指定管理者の指定に関する件
鵠川農業センターの指定

第27号 むかわ議会だより 2

平成25年度予算決まる【一般会 総額122億

今回、鑑定評価額の7割相当の金額で合意に至ったところです。費用対効果については借地料との差額です。

◆むかわ町公共施設長寿命化推進基金条例案
既存公共施設の長寿命化または機能強化を図るために新たな基金を創設するものです。

◆むかわ町新型インフルエンザ等対策本部条例案
新型インフルエンザ等緊急事態宣言がなされた際に市町村対策本部を設置するものです。

◆むかわ町指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員設備及び運営の基準等に関する条例案

地域の自主性及び自立性を高めるための改革の推進を図る為の関係法律の整備です。

◆むかわ町営住宅等の整備基準を定める条例案

町が条例で定めなければならぬものについて、国

の基準どおり定めるものであります。

質 疑

勤務の実態に応じ支給額を細分化し、勤務条件の改善を図るため改正するものです。

北村修議員 全体に関連しますが地域主権一括法に基づく提案をしてきましたが、行政側として地域主権の流れをどう受け止めながら、提案していますか。

富士副町長 今回、国の基準と同様の形で条例を定めることから、今後何らかの特殊な事情によって一定の独自基準を定める必要が生じた場合、今まで特区の申請等がありましたら、今後は条例で独自で決められるという責任もでてきます。

◆むかわ子ども発達支援センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例案

児童福祉法の一部改正により障がい児通所支援に関する制度を改正するものです。

◆むかわ町課設置条例の一
部を改正する条例案

町の組織機構の機能性及び効率性に鑑み、課の設置について一部を改正するものです。

質 疑

◆むかわ町国民健康保険税条例の一部を改正する条例案

国民健康保険税の軽減適用が継続されることから改正するものです。



オープンした鵠川厚生病院の待合室

◆むかわ町太陽光発電設備等及び津波避難施設に係る項目の追加並びに条項等の繰り下げに係り改正するものです。

受けられ方は3~4名かと思います。また法改正の中ではサービス管理責任者を児童発達支援管理責任者に置き換えていきます。

◆むかわ町鵠川厚生病院の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例案

太陽光発電設備等及び津波避難施設に係る項目の追加並びに条項等の繰り下げに係り改正するものです。

◆むかわ町医師の給与に関する条例の一部を改正する

奥村誠治町民生活課長 現在未就学児の中で10名対象児童がありますが、この中で放課後等デイサービスを

です。

専決処分

◆損害賠償の額の決定に関する件

地域保育所の合同バス遠

足で新冠町判官館森林公園で遊具から落下をし、右大腿骨骨折のため、入院・治療費として76万円での示談が成立したものです。

全員賛成・可決

諮詢問

◆人権擁護委員の候補者推薦につき意見を求める件
人権擁護委員の候補者としてむかわ町花岡293番地3、田口秀吉氏を推薦するものです。

全員賛成・可決



田口 秀吉 氏

同意

むかわ町教育委員会の委員の任命につき同意を求める件

任期満了に伴い教育委員としてむかわ町穂別617番地4、菊地英智氏を引き続き任命するものです。

全員賛成・可決

国の緊急経済対策補正予算関係事業の概要

(単位：万円)

事業名	事業費
農業基盤関係	
経営体育成事業	475
橋梁耐震性点検調査計画事業	2,570
農業体质強化基盤整備促進事業	19,260
防災・減災関係	
庁舎間ネットワーク強じん化事業	15,000
避難所指定校自家発電機整備事業	4,100
鶴川町民体育館・穂別スポーツセンター耐震化事業	25,000
合 計	66,405

平成24年度各会計補正予算

質疑

大松紀美子議員 公共施設長寿命化推進基金の考え方と除雪の出動管理等はどうなっていますか。

高田純市総務企画課主幹さまさまな公共施設が老朽化する中で修繕をして未永く公共施設を使っていくということからこの基金を創設したものです。

為田雅弘経済建設課主幹除雪については、通学路、公共交通路及びバス路線などを優先してを行い、次に生活道路について除雪しており、一定の基準で出動するようになっています。

北村修議員 小学校費、中学校費の中で臨時職員の報酬を残した要因は、

大久保利裕生涯学習課長教育支援、支援をする子供に介助員なり支援員をつけているのですが、両地区に一人づつ確保出来なかつたためです。

大松議員 児童館の臨時職員の賃金が大きく減っている要因は。



鶴川町民体育館

齊藤春樹生涯学習課主幹

予算策定時に定員を超える予測でしたので、臨時職員で対応と思っていましたが、入園の子どもが定員ぎりぎりであったため全体のなかで調整しています。

北村議員 診療所の医療収入が当初予算の6割程度であるが、どのように分析していますか。

石垣政志国民健康保険穂別診療所事務長 当初予算は、予測を含めて予算化しており、一般的に慢性疾患の方の6割強は診療所を利用していると思いますが、専門的な疾患の方は外に出て行くのはやむをえないと思います。

しておりませんが、介護度の高い方はサービスの利用回数が増えてくるのが一般的です。

北村議員 上水道事業会計で資本的支出の配水管布設費で2千400万円減額しているが工事は完了したのですか。

また、資本的収入の企業債は。

齊藤広経済建設課長 石綿管の更新工事は当初630m計画していましたが、一部用地買収があり、予定どおり進まず、残りの工事は一部平成25年度で完了の予定です。財源も内部保留金をもって措置し、企業債を起こさないとしました。

かわらず、地方交付税を削減したこととに強く遺憾を表わし、二度と繰り返さないことを要望する意見書です。

全員賛成・可決

不採択となつた 意見書

【賛成討論】

大松議員 安心できる介護保険制度とはなつておらず、

介護従事者の待遇改善の見地から賛成します。
反対13人、賛成2人・否決

◆ 交通運輸行政の安全の充実を認める意見書

◆自治体財政の確保と地方分権の確立を求める意見書

星議員 道議会で代表的に国土交通省に既に意見提出していますので、当町としてはなじまないことから意見書提出には反対します。

【反対討論】

政府予算上国家公務員給与削減支給措置を地方公務員も同様として、削減分を特別枠で使途に縛りのある財源、特に防災・減災・地域活性化対策等に給与削減に見合った額を確保したとしているが、自治体財源の確保と地方分権の確立のために強く財源確保を要望する意見書です。

大松議員 道民の安全な移動の権利を保護するための訴えですので賛成とします。反対13人、賛成2人・否決

◆「安心できる介護制度の充実を求める」意見書

大松議員 道民の安全な移動の権利を保護するための訴えですので賛成とします。反対13人、賛成2人・否決

大松議員 介護サービス給付事業で4千300万円減額の要因は。

介護認定者が計画どおりサービスを受けていますか。

竹中ひろみ町民生活課主幹
介護保険の認定を受けている者の実績データーは出

採択された意見書

◆平成25年度地方財政対策に関する意見書

環太平洋パートナーシップ協定に参加声明で聖域なき関税撤廃ではない前提で参加する声明を断念する」とを強く要望する意見書です。

【反対討論】

大松議員 道民の安全な移動の権利を保護するための訴えですので賛成とします。反対13人、賛成2人・否決

◆TPP交渉参加に関する意見書

山崎満敬議員 税の負担と社会保障の関係から国の制度であり、低所得者に配慮するということもあり当議会としては、反対します。

全員賛成・可決



穂別スポーツセンター



ここが 聞きたい!!

7人の議員から一般質問がありました。

いっぱい
質問

Q&A

三倉英規議員　国営かんがい排水事業の見通しは、採択に向けて努力します

田浦地区について、最初は3号からの放水と言った考え方であります。現状の放水流末が機能を有していると言う判断から、現工法として考えています。

山口町長　異業種の青年部、農業・林業・漁業との会議が年一回あり、私も参加し課題等も含めて議論をした事があります。



水揚げの風景（鵠川漁協）

A	Q
採択に向けて努力します	国営かんがい排水事業の見通しは、採択に向けて努力します



三倉 英規
議員

A	Q
意見を聞きながら対応します	新たな資源管理型漁業または、養殖漁業の考え方

三倉議員　漁業経営が、不漁の影響や燃料高騰により厳しい経営を余儀なくされています。

そこで、新たな資源管理型漁業あるいは養殖漁業について、大学等や関係機関も含めて検討すべきと思いますが。

放水路のほうには流さないという考え方で、一定以上の水量があつた時は、現状の宮戸幹線排水路のほうに水を流し、調整池の遊水池を調整機能として維持し被害の軽減に務めます。

田浦地区については、最初は3号からの放水と言った考え方であります。現状の放水流末が機能を有していると言った判断から、現工法として考えています。

山口憲造町長　宮戸地区の最終流末は、現在ゲートの排水機場のところで国道との間を遊水池として機能を果たし、もう一つは、小学校付近から新たな放水路として一級河川に流し被害の軽減を図っていきます。また、昨今の異常気象を想定し一定の水量以外は新たな工法を要請していきます。

田浦地区について、最初は3号からの放水と言った考え方であります。現状の放水流末が機能を有していると言った判断から、現工法として考えています。

山口町長　異業種の青年部、農業・林業・漁業との会議が年一回あり、私も参加し課題等も含めて議論をした事があります。

その中で養殖などにも興味を持つている人もいると感じています。特にこれからを背負っていく若い人達の考え方として要望が出てくれば一定程度の仕組みを作りたいと考えています。

まずしあやものふ化場建設を最優先に考え、完成までに二、三年かかると思いながら対応します。

ますがその間にそういう考え方があれば、意見を聞きながら対応します。

Q 人口減少に対する施策は

A 各種振興策を積極的に展開



佐藤 守
議員

佐藤議員 むかわ町も少子高齢化のなか、人口減少に対しさまざまな施策を行っていますが今後の移住者を増やす施策や新規就農者の今後の支援については。

山口憲造町長 新規就農者の支援については、むかわ町地域担い手育成センターを中心に取り組んでいます。これまで4名の方が就農し、平成25年度も2名の予定があります。農業振興策により、着実に成果が出てています。Jターンについては、各種振興策を積極的に取り組んできたことに

は。

山口町長 子育て支援と住

みやすい環境の整備、移住・定住の施策、また市街地の活性化を目的として子育て支援住宅1棟9戸の整備をパイロット事業として実施してきたところです。

また平成23年度から10年間むかわ町住宅マスタートップランを策定しておりこれを機会に、子育て支援あるいは若者支援住宅について既存施設の活用を含めながら検討をしていきます。

より3年の間に鵠川地区10名、穂別地区4名が、UTAーンしています。今後も関係機関、団体と連携をとりながら必要な施策を講じてていきます。

今村繁吉農政課長 各地域

での高齢者、担い手につきまして現在詳細な数字は把握していませんが、改めて精度の高いアンケート調査が必要ということで、3月末には地域での説明会を開き今後のプラン作成に努めています。

佐藤議員 子育て支援住宅、若者支援住宅の計画的建設

され、20年以上使用していませんので点検と整備をします。

声を聞きながら、取り組みがあるとすれば実現のため支援していきます。

Q まなぶ館にトマトジュース製造機の導入を

A 設備として支障はない

佐藤議員 現在個人やグループでの食品加工が非常に盛んになっています。特にトマトの生産が7億以上見込まれ、健康食品嗜好から盛んになっていきます。特にトマトジュース製造が増える状況にあります。実際に製造している人は他町の施設を利用していますので機材の整備、導入については。

佐藤議員 国の発表では、初産が30歳を超えたとの報告があります。婚活を展開するための「おせっかいおばさん、おじさん」を養成しては。

山口町長 当時はお見合い写真を持つて歩く地域の方

が必ずいました。それも一つの考え方だと思いますが、近隣の自治体の取り組みや結婚を促進するための広域的な交流事業もあると伺つております。若い人たちの

ス製造機は平成2年に整備



まなぶ館でのみそ造り風景（加工サークル乙女）

Q 学校給食について現在の行政の考えは

A 基本設計を立てながら



山崎 满敬
議員

ら今回の基本設計の予算を計上しました。

よう努力していきます。

Q 職員の町外住の指導は

A 町内居住の要件を出して

A 自立するまちづくり

山崎滿敬議員 学校給食について、財源の確保、運営コストの削減、地場産品の活用は。

山口憲造町長 食育を推進する必要性及びアンケート結果による保護者の強い要望や、移住予定者にとって給食未実施が大きな課題となっている現状を踏まえ、現在鵠川中央小学校の改築計画の基本設計を進めている段階で、学校給食の方向性について定めていくことが不可欠であり、今年度基本設計にかかる予算を計上しました。学校給食の規模についてましては、鵠川地区500人、穂別地区300

人の調理が可能な仕様で検討することとしています。基本的に実施に向けての考え方は、①全町一斉での開始事業費財源の検討。②災害時の炊き出し機能を発揮できること。③将来、福祉給食（保育所・高齢者）への対応の実施を視野に入れる。④運営は、民間委託を基本とします。

富士隆久副町長 職員が町内に住居を有することが望ましいことから、今年度より、新規採用に当たっては、採用後に町内に居住の要件を出して試験採用をしました。

山口町長 ①現在の一般会計歳入の約5億円近い減少が想定されることから中長期展望に立った財政計画指針をもって今後も取り組んでいきます。②市民・行政・議会の協働によるまちづくりを進めることを理念として定めたことが大きな自立の考え方で、今後一体となつてまちづくりを目指し

山崎議員 現在、町外に居住を構え、勤務している職員がいますが、今後どのように対応をしていきますか。また、小中学校の教職員については。

山崎議員 ①合併特例による交付税の優遇の期限が限られます。具体的な影響額は。②自立の展望は。③執行方針に整理されている主な事業で、むかわ町中長期財政計画に予定されている事業は。④新町誕生10周年に向けた取り組みの推進は。⑤ローリング方式によるまちづくり推進計画は。

富士副町長 ③町民体育館と穂別スポーツセンターの改修、両地区光ファイバーが切断にあつた場合に備えて、公共ネットワーク強靭化事業を活用して無線化に交流・地域資源を町内外に

しながら、住民同士の一体感をさらに醸成していくうとするもので、高齢者と子ども達の絆と交流を描いた映画制作や、新しいむかわ町をPRするために、人・交流・地域資源を町内外に

ます。④平成28年3月、10年目を迎えます。むかわ町業の一環で、新年度より3ヶ年計画で取り組み、両地区的独自性を残しながらも新町の名の下に10年以降笑顔と交流をキーワードにしながら、住民同士の一体感をさらに醸成していくうとするもので、高齢者と子ども達の絆と交流を描いた映画制作や、新しいむかわ町をPRするために、人・交流・地域資源を町内外に

発信する仕組みや、仮称新むかわ音頭の統一した制作等を新年度から準備を進めます。⑤まちづくり計画の3ヶ年を単位として推進計画を毎年度策定するもので

大久保利裕生涯学習課長 むかわ町に赴任の際には、教員住宅や民間住宅など町内住宅の状況を提供していますが、今後とも、教員住宅の確保と環境整備に努め、

富士副町長 ③町民体育館と穂別スポーツセンターの改修、両地区光ファイバーが切断にあつた場合に備えて、公共ネットワーク強靭化事業を活用して無線化に交流・地域資源を町内外に



鵠川中央小学校 下校風景

A	Q
今後、予算の中身を注視したいと考えています	生活保護費削減による町民への影響と対策は



大松紀美子
議員

暮らしに欠かせない生活扶助費の基準を今年8月から3年かけて引き下げる計画です。

問題なのは、生活保護基準は受給者だけではなく、年金・賃金・税金の基礎となるもので、就学援助制度や医療費の軽減など低所得者対策に連動していることからその影響は受給者だけにとどまらないことです。

憲法25条生存権は、すべての国民に、人間らしい尊厳ある生活、最低限の生活

度の中で、生活保護費の削減と合わせ、生活困窮者対策を同時に見直すとしてい

奥村誠治町民生活課長 就

成過程で、生活保護基準の見直しが先行した形になつてますが、まだ詳細について示されていないため見解は差し控えます。

山口町長 国の予算編

年度予算案では、生活保護費の国の負担分が大きく削減されています。

食費や光熱費など日常の暮らしに欠かせない生活扶助費の基準を今年8月から3年かけて引き下げる計画です。

山口憲造町長 国の予算編

大松議員 保護基準の削減で減額になるのは何世帯ですか。子どもいる世帯は何世帯か。また、改正で影響を受ける制度は就学援

助、介護保険、保育料、国民健康保険などでどのよう

な影響があるか。

大松紀美子議員 2013 年度予算案では、生活保護費の国の負担分が大きく削減されています。

国が目指す社会保障費削減の方針や保護基準の引き下げについて町長の見解は。

大松議員 保護基準の削減で減額になるのは何世帯ですか。子どもいる世帯は何世帯か。また、改正で影響を受ける制度は就学援助、介護保険、保育料、国民健康保険などでどのよう

な影響があるか。

大松議員 住民の暮らしが困難になると、生活保護法の中で受給者に対し税金や保険料の徴収をしてはならないとなつてますがむかわ町の実態はどのようになつてますか。

山口町長 生活保護基準額の引き下げ影響は受給者の96%と示されていることから、むかわ町は154世帯が影響を受け、子どものいる世帯は10世帯が削減の影響を受けると思われます。

生活困窮者が経済的困窮と社会的孤立から脱却し貧困の連鎖を防止するための支援戦略を併せて組んでいます。しかしながらどうのよう

な影響があるのか分からぬということです。生活保護は弱者のための制度ですから大きな負担増や削減は控えて欲しいとの考えはみなさんと同じです。

大松議員 むかわ町も全国的な傾向と同じく、課税限度額200万円以下300万円以下の方々は増加しています。

ます。

響は出てくるとは考えていません。

また介護保険料についても、生活保護受給者への影響はない現段階では認識しています。



春のおとずれ（パンジー）

Q

商店街の危機的状況緩和を

A

商工会へ委ねている



**野田省一
議員**

野田省一議員 町長の本年度の執行方針では、「むかわ町の商業については、経営的に危機的状況と認識している」とされていますが、危機的状況というのは何を根拠としてとらえたのですか。

に危機的な状況にあるのではないかという言葉を使っています。

野田議員 執行方針では商店街の役割の一つとして、まちの活気のシンボルであり、高齢者の生活にとっては不可欠な存在とされ、地域全体で商工業を支える仕組みが必要と述べられていますが、今後取り組みを考えていますか。

山口町長 金券、商品券を合わせ平成23年度の換金総額は、約1億1千万円で、うち町内の事業者分が利用割合は、町内事業者が約50%、町外の事業者が約50%です。

山口町長 金券の利用の流れは、当事者である商工業者が、工夫をしながら差別化をしていくことに、委ねるしか方法はないと考えています。

野田議員 執行方針の中で、今、確認しましたが「商店街は危機的状況」「商店街は街の活気のシンボル、高齢者の生活に不可欠」であると認識したことは、つまり、三段論法で言い換えると、「街の活気、高齢者の生活

野田議員 金券の換金の受入は、地元に籍を置く事業者と他市町村に籍を持つ事業者との利用割合はどうになっていますか。

山口町長 これまで金券を発行し、町民の消費活動の拡大と地域経済を循環させる制度の中で施策をとつてきましたし、今後とも、商工業関係者と連携をし互いに知恵や工夫を出していくことが重要だと思っていま

す。行政だけでは限界があり、商工会などから積極的な提案もいたときながら、できるだけ支援、対応をしていく考です。

で言っていることになりますが、そこで、金券の受入割合は50%が地元に籍をもたない事業者に使われている状況でもありますので、状況変化を勘案し、危機的にある地元事業者に受入を制限したほうがよいと考えますが、危機的状況にある、街の活気、高齢者の生活に手を差し伸べるべきではありませんか。

この他に、町の借地の利用の今後の方向性について

質問がありましたら、紙面の都合で割愛しました。



仁和小学校 ひとりの入学式

Q

A 小売業を取り巻く環境は厳しい

地元消費者の買い物動向のとらえ方は



北山 洋子
議員

北山洋子議員 高齢化、車社会と構造を変え、近隣市町村への大型店舗の進出と相まって商店街は非常に厳しい状況にある中で、①地元消費者の買い物動向等の状況は。

②空き地、空き店舗の活用を図る支援制度化の考えは。③まちづくり計画の主な取組である市街地活性化対策の具体的な内容は。

山口憲造町長 ①地域消費者の買い物動向を商業統計で見ると、この5年間で小売業は28事業所が減少、商品販売額で約16億6千万円の減少で、千歳・苦小牧等の都市の量販店あるいは大

型店へのニーズが年々増している傾向にあり、小売業を取り巻く環境は厳しいものととらえています

たんぽぽスタンプ会及びホッピースタンプ会の売上げ・会員数を平成19年度と23年度を比較すると、たんぽぽスタンプ会は、平成19年度、売上げ4億4千万円、会員43人。

平成23年度売上4億4千3百万円、会員42人。

ホッピースタンプ会は、平成19年度、売上4億3千万円、会員25人。

平成23年度売上2億4千萬円、会員18人となっています。

②空き地・空き店舗は本

渋谷昌彦地域経済課長 ③中心市街地活性化対策ですが、市街地回遊人口増加事業としてむかわ町シスト（街歩き宝探しゲーム）を実施してきました。シスト事業の参加者は昨年約千2百人ですが、マスクに多く取り上げられ、数多くの団体視察が訪れるなど、ま

ちのPRに寄与しているところです。また、町が一つとなつて取り組んでいる事業で、両地区の交流の場ともなつており、町としても積極的に支援していきます。

ささらに、今年から地域おこし協力隊により、いろいろな事業を模索していくことになりますので、新たな

町も多く、支援制度はあるものの、大半が店舗と居宅の併用住宅であることから対策に難しさがあります。これは重要な課題と認識していますが、突破口となるところがなかなか見つからないのが現実で今後は外部からの利活用への情報収集に努め、弾力を持ちながら取り組んでいきます。

Q

地元消費者の買い物動向のとらえ方は

町も多く、支援制度はあるものの、大半が店舗と居宅の併用住宅であることから対策に難しさがあります。これは重要な課題と認識していますが、突破口となるところがなかなか見つからないのが現実で今後は外部からの利活用への情報収集に努め、弾力を持ちながら取り組んでいきます。

町も多く、支援制度はあるものの、大半が店舗と居宅の併用住宅であることから対策に難しさがあります。これは重要な課題と認識していますが、突破口となるところがなかなか見つからないのが現実で今後は外部からの利活用への情報収集に努め、弾力を持ちながら取り組んでいきます。

Q 懸案の道道穂別市街地歩道の補修実現は

A 解決に向けて鋭意働きかける

今後、残り約5百メートルの歩道をしっかりと維持補修をしてもらうために、

さらに強力に要請し、解決に向け鋭意働きかけていきます。

今後、残り約5百メートルの歩道をしっかりと維持補修をしてもらうために、

さらに強力に要請し、解決に向け鋭意働きかけていきます。

第27号



進化の道商店街

A	Q
運営補助は従来どおり、意見交換を積極的に行う	自治会・町内会への活動支援は



中島 勲
議員

また屋根の補修・外壁補修
塗装照明設備・暖房機改修修
など約9千万円を予定して
います。

スポーツセンターも33年経過しており、屋根構造材の補強と非常階段の耐震改修工事は約3千8百万円で本年度中に完了の予定です

Q 公営住宅建替計画は

A 住宅マスター プランにより洋光団地を移転

山口町長 住宅マスター プランに基づき、今年度中には基本設計を実施したいと考
えて います。

津波等を想定し、洋光団地116戸を対象に建設戸数を含めて基本設計をまとめています。

Q 観光事業の支援は A 高校生の民宿事業体験などを支援します

A black and white photograph capturing a group of approximately 20-25 people gathered around a prominent, light-colored rock formation. The individuals are dressed in casual clothing, including t-shirts, shorts, and sandals. Some are standing directly on the rocks, while others are positioned on the surrounding floor. The background features vertical wooden paneling, suggesting an indoor or sheltered environment like a rustic hall or a porch. The lighting creates strong shadows, emphasizing the texture of the rocks and the people's figures.

地球休驗館

たが流動的です。地域協議会と協議し将来的に機能をどのように図つていくか有効活用を検討していきます。

中島議員 本町の3年後の児童数の減少は約85名といわれていますが、基本設計の前提条件となる福祉給食災害時の炊き出しの規模をどの程度想定していますか

新冠と連携した河川を利用した観光、また新しい商品メニューの拡大、新たにメロンとかナガイモなどの特産品の開発など観光につなげたいと考えています。

山口町長 現状では少額の修繕等で対応していますが、いずれは大規模な改修工事が必要となります。

それらを見越して昨年「ソサルタントに委託し、一定程度考え方を整理しまし

A 高齢者への配 食も考慮

山口町長　交流人口推進種別協議会が組織化されていますので、観光振興と連携し本州の高校生の民宿農業体験を支援します。

A 今後の有効活用を検討

Q 学校給食施設整備 基本設計の内容は

中島議員 観光振興について本年度新たにどのような事業支援を行いますか。

Q 地球体験館管理運営は

Q 太陽光発電について

A 総合的な評価に基づき
判断します



木下 隆志
議員

木下隆志議員 太陽光発電について、本町における今後の対応、町長の所見は。

山口憲造町長 一昨年の震災による原発事故以来、自然エネルギーや再生可能エネルギーを模索しているところであります。

現況においては3社から太陽光発電事業の実地計画、あるいは構想を持っているという状況を把握しています。そのうち1つは、私有地として1・4ヘクタールを取得して、1メガワットの太陽光発電事業を9月から稼働するということです。また、二宮地区におきましては、風力発電による1メ

木下議員 本町の遊休地に可能な限り、財政的な問題もあると思いますが、それが財政にプラスになるよう

ガワットの計画で、国や北電に対する必要な手続をすめています。そのほか構想段階のものが1社あります。今後この民間による太陽光発電の整備推進・立地がどこまで今進んでいくのかしつかりと把握をしていく必要があります。関係課が協議を受けていますので、一定程度整備が具体化をしていった中で今後、町内における対応も考えていくことも必要となっています。

木下議員 本町の遊休地に

なことが考えられるのであれば、この振興に努力しては。

山口町長 町の独自の施策として個人住宅への太陽光パネル設置に支援をしています。災害に備えてそれぞれの住宅でこういう太陽光パネルを設置していただくということは、大変安心できることになると思ってい

ます。

また、太陽光発電における売電の収益というのは非常に興味のあるところで、確かに財政の収入という面では大きな可能性はあるとは思っていますが、課題も多く内部ではいろいろと協議をしているところであります。医療費や介護保険料の軽減にもつながるということにもなると思います。幸いにも本町には四季の館の温泉・プールもあり、穂別にも温泉があります。足腰の痛い人が元気になつてもらえるような健康のまちづくりの町としての考えは。

Q プール、温泉を利用した健康づくり

A 今後も、積極的に取り組みます

木下議員 高齢者には非常に足腰の痛い人が多く、なかなか治らないということをよく耳にします。プールや温泉などを歩くことによつて、足腰の痛いのが治るようですが、プールや温泉などインストラクターをつけて歩き、1年間運動をしたら、整形外科受診者が半分になるという成果があつたということです。医療費や介護保険料の軽減に

木下議員 高齢者には非常に足腰の痛い人が多く、な

かなか治らないということをよく耳にします。プールや温泉などを歩くことによつて、足腰の痛いのが治るようですが、プールや温泉などインストラクターをつけて歩き、1年間運動をしたら、整形外科受診者が半分になるという成果があつたということです。医療費や介護保険料の軽減に

泉あるいはプールの活用というものが図られていると考えていますし、ウォーキング等、高齢者を対象とした事業を行っていますが、

要望の一環として健康づくりというものを重視しながら、医療費の軽減に努めていくよう今後とも積極的に取り組んでいきます。



プールで健康づくり

Q いじめの実態と対策は

A 定期調査による実態把握と迅速な指導で



津川 篤
議員

津川篤議員 教育行政執行
方針では、いじめ対策事業としてアンケート調査を行うとされていますが、いじめ問題の有無とその対策は、

木沢省司教育長 いじめの実態把握のため、学校では児童生徒を対象に年2回定期的にアンケートを実施し、その結果を教育委員会に報告します。本年度調査結果によると、いじめを受けているとされるものが25件で、内容調査の結果、学校がいじめと認定した事案が13件です。学校は直ちにこれら加害児童と被害児童を指導するとともに、保護者に状況報告し協力を得ながら対

応したため、現在解消していますが、今後も注意深く見守っていくこととしています。

教育委員会としては、いじめを発生させないための予防教育が大切と考えています。また、いじめの芽を早期に摘み取るための早期発見と早期対応が大切であることから、これらについて校長会等を通して指示しています。

津川議員 町有施設に係る借地がかなりの件数に上っていますが、これらの町有地化への考えは。

山口憲造町長 町が借受地

の買取を希望しても相手方が貸付を選択する場合や、

価格が折り合わない場合など、買取交渉に相当年数を要する案件が多くあります。

交渉に20年以上かけてきた事例もあり、町有地化をな

いがしろにしてきたつもりはありません。

従つて、個々の所有者の事情もありますので、機会あるごとに相談を受け、その都度交渉し、双方整えば従前どおり町有化を図つてていきます。

ターザの管理運営と建物維持に係る経費負担については、

山口町長 農業振興に寄与してきたセンター機能への

生産者認識を踏まえ、3年間はその機能を残し、その間の建物維持に係る経費を

町が負担することで鵠川農協と協議が整いました。

Q 学校給食実施に係る住民説明は

A 年末にかけて実施

津川議員 来年度の施策に

山口町長 地域のお母さん

たちが自主的にアンケートをとった結果をもとにして判断することに至ったわけですが、指摘のあったことについて丁寧に説明していくことは行政の役割です。
具体的の中身は、秋口頃には鵠川中央小学校改築と給食施設の合築に係る基本設計がある程度みてきますので、年末にかけて町民のコンセンサスを得ていくことは当然の責務です。

富士隆久副町長 管理運営は、鵠川農協に期間を3年とする指定管理を予定しています。

建物維持に係る経費負担については、築20年の町有建物であり雨漏り等への改修が必要になることから、3年間で一定の改修が行われるよう予算上の対応をします。

また、維持管理費は指定管理者が全額負担し、町の臨時的配置に係る確保スペース部分は、現段階ではその相当分を指定管理者に支払うというものです。

Q 今後の農業センターハーの管理運営は

A 指定管理者による管理運営で

津川議員 農政課・農業委員会事務局を農業センターから本庁に配置換えることによる今後の農業セン

A 相談・交渉に努め町有地化へ

Q 借受地町有地化への見解は

むかわ町農業センター



Q

**住宅マスター・プランでの
洋光団地のあり方は
新たな場所での建設へ**



北村 修
議員

があり、要件緩和が必要と認識し、道とともに要望をしています。

め細かに対応します。

A 新年度には簡易診断書の全戸配布などで住民意識の啓発に

Q 地域農業推進での「人と農地」プランは制度改善が必要では

A 今後も、積極的に取り組みます

Q 国保税引き上げは、支払い困難をふやすだけになつていいのでは

北村議員 この制度は「安心な暮らし」の応援と町内での仕事づくり、雇用の場拡大など地域経済に役立つので、条件の見直しなどの活用は。

富士隆久副町長 平成24年6月スタートで3件の実績。新年度は耐震診断などで戸配布など啓発に努め、町内建設事業者への働きかけも行つていきます。

Q TPP交渉参加を許さない断固とした姿勢を

A TPP参加は地域が崩壊しかねないので、連携をしていきま

山口憲造町長 長く入居の方、高齢者の方々で風呂も下水道もないという中で、大変ご不便をかけています。早い建て替えを考えていますが、家賃等の課題も含め、現状での建て替えではなく、病院やJRなど利便性（駅前の公共用地など）を考えた中での建設をする方向で事業計画を立てて進めたい。現状での排水、修繕等はき

Q 山口町長 新規就農や後継者のための青年給付金などは経営に従事するには5年以内の継承など厳しい要件

A 給与所得、営業所得の落ち込みはなつていません

所得の落ち込みはなつていません。また保険定が行われましたが増額になつていません。

阻止の立場を強め、具体的な行動を。山口町長 農業だけでなく、保険、医療など地域が崩壊しかねないので、連携をしていきます。

Q 臨時交付金の活用は

A 町債の抑制に

山口町長 国の事業採択後に補正対応し、規模は6億6000万円ほどに。補助金を差し引いた財源は将来負担となる町債の抑制に充てます。

北村議員 地域元気臨時交付金など国の補正予算をどう活用し、さらに事業計画の前倒しで財源確保ができる財源はソフト事業にては。



JA むかわ総会

REPORT

委員会レポート



所管事務調査報告

総務文教常任委員会

「画」の充実した安全・安心な暮らしの個別施策の目標としているものもある。

防災計画について

調査の経過と報告

平成23年3月に発生した東日本大震災は広い範囲に甚大な被害をもたらし、本町においても津波による被害と一部住民が避難するという状況となつた。

防災計画の改正内容としては、国の防災基本計画、北海道地域防災計画の見直しがなされたこととの整合性を図るとともに、地震津波防災対策の補強を中心とするものである。また、減災の備えを充実するために、町一丸となつて万全な対策をとることが求められている。「自助・共助・公助」の役割、防災関係機関との連携強化の重要性については、「むかわ町まちづくり計

岸の津波浸水予測図が市町村に示され、これを自治会、町内会に示し、住民の意見を取り入れて避難場所や避難経路を検討し避難マニュアルの作成が行われ、汐見1区自治会、鵠川漁協等6団体が参加して避難訓練が行われた。

産業厚生常任委員会

住宅リフォームの促進の助成に関する制度の進捗状況について

調査の経過と報告

定される津波被害とその対策についての防災講演会、11月には鵠川、穂別各地区において自主防災組織研修会が実施されて住民の防災意識の向上が図られている。

防災計画は、4、5月には、防災計画書を関係機関へ配布、町民への周知として要約版の配布等が行なわれる。今後も研修会の開催等により防災意識の向上を図っていくとされた。

調査後、委員の意見を集約した結果、町民への周知助成が行われる。

では、「自助・共助・公助」についてわかりやすく、関心を持つよう説明を行うことを意見として、本件に係る調査を終了しました。

実施状況としては、今年度の申請受付期間の6月から12月までの6ヶ月間、申込件数は3件で、相談件数は26件となっている。

事業実績が思うように伸びていないが、理由としては、PR不足、補助率の低さなどが考えられる。また、多額の費用を要する住宅リフォームについて、制度ができるとすぐに実施できるかなどがある。個人の資金計画など今後、



津波ハザードマップ

助成の対象としては、町内に木造住宅を所有し現在居住していることと、町内の建築業者または登録業者を利用することが条件とされている。

実施状況としては、今年度の申請受付期間の6月から12月までの6ヶ月間、申込件数は3件で、相談件数は26件となっている。

事業実績が思うように伸びていないが、理由としては、PR不足、補助率の低さなどが考えられる。また、多額の費用を要する住宅リフォームについて、制度ができるとすぐに実施できるかなどがある。個人の資金計画など今後、

一定の時間かけて利用が進むと考えられる。

また、事業の利用条件である町内建築業者の技術及び価格競争力と営業活動に期待が寄せられる。

調査後、各委員の意見を集め、行政に反映する意見として、支援額の引き上げ、町民・地元建設業者双方に利用しやすい制度となるよう更に検討を行うこと。また、特に耐震診断、耐震補強、太陽光発電の3つの新しい事業は、必要性についての理解が得られて、制度が生かされる方法で実施するよう要望し、本件に係る調査を終了しました。

平成25年度 むかわ町各会計予算審査特別委員会

平成25年度むかわ町各会計予算は、3月10日から3月15日までの予算審査特別委員会（野田省一委員長）で審査し、認定すべきものと決定。

なお、委員会は議長を除く全員です。

一般会計ほか6件の会計予算に対し、
173件78項目の質疑を行いました。

【主な審査事項】

◆一般会計歳出

【総務費】

◆合併記念事業

質 疑

津川篤委員 新町誕生10年
記念事業のスケジュールと
町民参加のあり方は。

佐藤守委員 町民憲章制定 の考えは。

大松紀美子委員 「むかわ
音頭」は、小さい子から高
齢者にも覚えやすいものに。
田所隆総務企画課主幹 平
成27年度までの3カ年で取
り組みます。「笑顔で交流
プロジェクト」という形で
地域協議会等関係団体・機
関で協議を進めます。
町民憲章については、ま
だ検討段階ではありません。

山口憲造町長 新町誕生10
年記念として特に三つの事
業を考えています。

P.R.ビデオ映像、田んぼ

でミュージカルの子ども達
と高齢者の映画製作、むか
わ音頭は、むかわ女性連絡
団体協議会・JAH女性部・
商工会等で委員会を立ち上
げ検討していきます。

北村修委員 雇用制度の変

更で定年が延長になります
が、平成25年度以降の職員
体制、新規採用のあり方は。

阿部博之総務企画課長 発
行時から今のレイアウトで
月の人口を記載していまし
たが、今後は検討します。

富士隆久副町長 平成25年
度から年金支給が61歳にな
りますが、定年延長ではな
く、1年間の再任用という
形になり、定年は60歳です。
数年先の実務を考えると新
規採用を計画的に対応する
よう検討中です。

◆企画費
◆地域自治区振興費
◆質 疑

山崎真照委員 和泉小学校
の跡地活用で子どもたちの
木育推進を行うが、その内
容は。

もつとP.R.して参加する
子どもたちを増やしては。

阿部勉地域振興課主幹 シ
ラカバ樹皮を使ったかご製
作を行っています。

また、木のおもちゃや木
工品を作りそれで遊んだり、
触れたりする木育ファミ
リーなどを開催し、拡大し
ていきたいと考えています。

八木敏彦経済建設課主幹
25回催されたたんぽぽフ
ェスティバルの中止と新イベン
ト開催の関連は。

エステバルは現行方法の開
催終了を実行委員会で決定
しました。今年は臨時観光
案内所を設置し期間開催で

新イベントについては、四
季の館をフィールドとして
関係機関と調整を図ってい
るところです。

北山洋子委員 「広報むか
わ」の裏表紙「人の動き」
の人口の数字が小さく、商
業者には大事な情報なので
改善しては。

三倉英規委員 穂別町民セ

佐藤委員 昨年、エゾシカ
の囲いわなを2カ所設置し
ましたが、今までの成果は。

山岡康伸支所長 災害時の
避難所となっていますが、
送電線が一本しか有りませ
んので、災害時に備えての
整備になります。

なお、発電量は年間約2
万kWで、町民センター・
支所含めて夏の一ヶ月分の
電気量に相当します。

八木敏彦経済建設課主幹
エステバルは現行方法の開
催終了を実行委員会で決定
しました。今年は臨時観光
案内所を設置し期間開催で

行います。

新イベントについては、四
季の館をフィールドとして
関係機関と調整を図ってい
るところです。

◆地域活動推進費

質 疑

佐藤委員 昨年、エゾシカ
の囲いわなを2カ所設置し
ましたが、今までの成果は。

◆林業費の鳥獣対策
【農林水産業費】

佐藤委員 昨年、エゾシカ
の囲いわなを2カ所設置し
ましたが、今までの成果は。

ンターに太陽光発電システ
ムを設置するが、メリット
は。



田んぼ de ミュージカル

菅崎治宏経済建設課主幹
囲いわなは、二宮と旭岡の2ヵ所に設置しました。昨年の4月から今年の2月まで合わせて296頭を駆除しました。有害駆除数は1900頭ですから確実な成果を上げています。

質 疑

【商工費】
◆労働諸費

大松委員 緊急雇用対策で、

学・高校で将来の進路や職が多いなど課題が多く、中

ふ化場はむかわ町洋光の町有地に鵠川漁協が建設する計画で、平成24年度補正予算で調査を行っています。平成25年度は、この結果に基づき、予定地の測量、地質調査、取水施設、鵠川の流量などの検討を行います。

八木経済建設課主幹

星正臣委員 高等学校振興対策で、鵠川高校は中高一貫教育の見直し。穂別高校は長期休暇中の塾へ通う生徒や、資格取得支援への具

小坂利政委員 災害時の中学生の安全対策のマニュアルの有無は、学校授業中、通学中、家庭などそれぞれの対応は。

◆小学校費

津川委員 新しいししゃもふ化事業補助での課題、進捗状況は。

津川委員 新しいししゃもふ化事業補助での課題、進

業で、介護従事者を養成し、雇用につなげるという制度です。

◆水産業費

【教育費】
◆教育振興費

日本語・危険物取り扱い・簿記などの資格取得に二分の一の助成を行うものです。

今荘光男教育振興課長平成15年に稻里地区で発見された化石で、北大の准教授の判定では、道内でも3例

今荘光男教育振興課長平成15年に稻里地区で発見された化石で、北大の准教授の判定では、道内でも3例

月まで合わせて296頭を駆除しました。有害駆除数は1900頭ですから確実な成果を上げています。

竹中ひろみ町民生活課主幹

◆博物館費

今荘光男教育振興課長穂別高校は、進学講習会参加事業で、各学年数人程度、夏・冬休み10日間程度学習塾に参加させるものです。

山崎満敬委員 化石発掘の場所や、内容は。

山崎満敬委員 化石発掘の場所や、内容は。

月まで合わせて296頭を駆除しました。有害駆除数は1900頭ですから確実な成果を上げています。

竹中ひろみ町民生活課主幹

別高校は、進学講習会参加事業で、各学年数人程度、夏・冬休み10日間程度学習塾に参加させるものです。

竹中ひろみ町民生活課主幹

別高校は、進学講習会参加事業で、各学年数人程度、夏・冬休み10日間程度学習塾に参加させるものです。

菅崎治宏経済建設課主幹
囲いわなは、二宮と旭岡の2ヵ所に設置しました。

介護従事者養成事業の内容は。

業観を養うキャリア教育で、自分の適性を知る方法を身につける内容です。

ついても防災の意識を教育していかなければなりません。

報道はしていないので、発掘後は大ニュースになるのではないかと期待しています。

編集後記

議会を傍聴しませんか。 次回は6月13日から開かれる 予定です。

場 所 産業会館 第1研修室
時 間 午前10時

議会はどなたでも傍聴できますので一般質問や議案審議の様子を皆さんのもと耳で感じてみませんか。

詳しくは議会事務局へ

TEL 42-2486
TEL 42-4994

※質疑内容は要約されており、紙面の都合上省いております。
ご了承願います

のではないかと期待しています。

しかし貴重な化石です。

議会に、広報に対して皆様の声もお聞かせ願います。

多くの方に読んでいただけるよう、更に工夫が必要ともなってまいります。

ご存知かもしれません
が、この議会広報は、議員の広報委員によつて作成されています。

一般質問は質問をした本人が要約し、その他記事は広報委員（7名）で手分けをして記事を執筆、添削をし、レイアウト、データ化を事務局が担当し完成しています。

今、議員定数については議会内部で検討の結果、現行の16名から2名減の14名（合併前30名→後20名）と議論されてきましたので、議員個人の責務がさらに重いものとなつてきます。

さらに議員活動を皆様にお知らせする、この議会広報の役割はさらに重要な一つとなります。

議会広報委員
野田省一

木澤省司教育長 学校外に

大久保利裕生涯学習課長
鵠川高校の中高一貫教育は導入から10年経ち、見直しが検討会が開催されています。その中で受験勉強をしない、目標を持たない生徒が多いなど課題が多く、中

学校には、災害時の危機管理マニュアルがありますしかし、家庭、外出ついでどう指導しているか承知していません。

大久保生涯学習課長
学校には、災害時の危機管理マニュアルがありますしかし、家庭、外出ついでどう指導しているか承知していません。

木澤省司教育長 学校外に